
CELEBRAZIONI DEL 4 NOVEMBRE
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Giorno dell’Unità Nazionale e Giornata delle Forze Armate

Martinsicuro, 3 novembre 2023. Le celebrazioni, alla presenza
delle autorità religiose, civili e militari, si terranno in
piazza Cavour alle 10.30 dove il sindaco deporrà una corona di
alloro.

Il 4 novembre 1918 fu firmato l’armistizio di Villa Giusti che
sancì la fine della Prima guerra mondiale e consentì agli
italiani di rientrare nei territori di Trento e Trieste e
portare  così  a  compimento  il  processo  di  unificazione
nazionale  iniziato  in  epoca  risorgimentale.

“Una celebrazione per l’unità nazionale che allo stesso tempo
ci invita a riflettere sulle atrocità della guerra e rende
onore alle forze armate italiane, impegnate ogni giorno a
difendere  la  pace”  il  commento  del  primo  cittadino  di
Martinsicuro,  Massimo  Vagnoni.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/03/celebrazioni-del-4-novembre/
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Celebrazioni dell’amministrazione comunale

Roseto  degli  Abruzzi,  3  novembre  2023.  L’Amministrazione
Comunale  di  Roseto  degli  Abruzzi  celebra  la  Giornata
dell’Unità Nazionale e delle Forze Armate (4 novembre) con una
serie  di  eventi,  civili  e  religiosi,  che  si  svolgeranno
durante tutta la mattina di domenica 5 novembre.

Il  programma  della  giornata  prevede  l’inizio  delle
celebrazioni con il raduno, alle ore 9.00, presso piazza della
Repubblica, di fronte al Municipio. A seguire, nella vicina
chiesa di Santa Maria Assunta, si svolgerà la solenne messa in
suffragio dei caduti di tutte le guerre.

Successivamente  gli  amministratori  rosetani,  guidati  dal
Sindaco  Mario  Nugnes,  assieme  ai  rappresentanti  delle
istituzioni civili, militari e religiose, si sposteranno sul
territorio per partecipare ad una serie di deposizioni di
corone di alloro.

La prima tappa è prevista alle 10:30 in piazza della Libertà
dove si svolgerà un intervento commemorativo in ricordo dei
caduti di tutte le guerre.

Alle  ore  11:00,  presso  la  Villa  Comunale,  è  prevista  la
deposizione di una corona in ricordo dei Caduti dell’aria.

La tappa successiva è prevista alle ore 11:30 nei pressi del
pontile e del piazzale Santarelli. Qui sarà deposta una corona
in ricordo dei Caduti del mare e delle Forze dell’Ordine.

A  mezzogiorno,  ci  si  sposterà  su  lungomare  Roma  per  la
deposizione di una corona d’alloro per i militari decorati



della Prima e della Seconda Guerra Mondiale.

Le  ultime  due  cerimonie  di  deposizione  si  svolgeranno,
rispettivamente alle 12:30 e alle 13:00, a Cologna Paese e a
Montepagano.

I momenti della deposizione saranno accompagnati da messaggi
di  riflessione  a  cura  del  Sindaco,  degli  Amministratori
Comunali e degli studenti del Liceo “Saffo” di Roseto degli
Abruzzi.

“Anche  quest’anno  l’Amministrazione  Comunale  ha  voluto
organizzare una serie di iniziative per celebrare l’importante
ricorrenza del 4 novembre – affermano il Sindaco Mario Nugnes
e la Presidente del Consiglio Comunale Gabriella Recchiuti –
Una data che ricorda la fine dalla Prima Guerra Mondiale dove
tantissimi italiani sacrificarono la propria vita per compiere
il processo di unificazione della nostra Nazione. Ma anche un
monito affinché quei sacrifici non si ripetano più in futuro e
per  ribadire,  come  scritto  nella  nostra  Costituzione,  che
l’Italia ripudia la guerra come mezzo di risoluzione delle
controversie internazionali”.



LA GRANDE GUERRA E IL RICORDO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

In sala Buozzi, il 4 Novembre alle 17:30, la presentazione del
libro di Matteo Nanni sui parchi e i viali della Rimembranza

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/02/la-grande-guerra-e-il-ricordo/


in Abruzzo

Giulianova, 2 novembre 2023. Nell’ambito delle celebrazioni
promosse  dall’  Amministrazione  Comunale  per  la  ricorrenza
nazionale  del  4  Novembre,  si  terrà  sabato  prossimo,  alle
17.30, in sala Buozzi, la presentazione del libro di Matteo
Nanni  “  La  Grande  Guerra  e  il  ricordo”.  Sarà  presente
all’iniziativa,  coordinata  dal  giornalista  Walter  De
Berardinis,  il  Vicesindaco  Lidia  Albani.

La presentazione, nata in collaborazione con il Polo Museale
Civico, è di particolare interesse. Il volume di Nanni si
propone infatti di analizzare e descrivere 17 dei 52 parchi
“della Rimembranza” presenti nella nostra regione.

Occorre a tal proposito ricordare che Giulianova è l’unica
città d’Abruzzo ad avere ancora “in vita”  due luoghi del
ricordo, due parchi della Rimembranza: quello all’ingresso del
cimitero monumentale e quello, con un doppio filare di tigli a
fiancheggiare  il  viale  della  Madonna  dello  Splendore,
piantumato nel 1923 ed inaugurato con una cerimonia l’8 luglio
dello stesso anno. Saranno pertanto celebrati, sabato,  i 100
anni di questo sito della memoria, che è anche un importante e
storico patrimonio di verde pubblico urbano.
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Settima camminata tra gli olivi

Fossacesia, 1° novembre 2023. Torna a Fossacesia la “Camminata
tra gli Olivi”. Per la 7^ edizione dell’iniziativa, promossa
dall’Associazione Nazionale Città dell’Olio, di cui Fossacesia
fa parte, domenica 5 novembre, nell’area che accoglierà il
Teatro  degli  Ulivi,  in  via  Santa  Maria,  a  poca  distanza
dall’abbazia di San Giovanni in Venere, è stato organizzato
l’evento di rilevanza paesaggistica legata alla storia e alla
cultura dell’olivo e alla riscoperta del patrimonio olivicolo.
La manifestazione è organizzata dall’amministrazione comunale
in collaborazione con la Fondazione Teatro degli Ulivi.

“La Camminata ha due scopi: ci permette di far conoscere da
vicino a quanti parteciperanno il mondo dell’olio extravergine
di  oliva,  e  dall’altro  di  promuovere  quelle  attività  che
conducono a una migliore qualità della vita, a uno sviluppo
sostenibile. Un grazie di cuore alla Fondazione del Teatro
degli Ulivi per il loro impegno e  passione per la musica,  la
cultura. il paesaggio, l’agricoltura e per la nostra città. “
– afferma il sindaco Enrico Di Giuseppantonio.

L’orario di ritrovo per i visitatori nell’area del Teatro
degli Ulivi è per le ore 9:30. Saranno presenti un agronomo e
un naturalista che spiegheranno le tecniche di coltivazione.

“È un modo per far conoscere e riscoprire il paesaggio che fa
parte del nostro bagaglio culturale e della nostra tradizione
millenaria  –  sottolineano  l’assessore  all’Ambiente  Umberto
Petrosemolo e il consigliere delegato all’Agricoltura. Alberto
Marrone  –  È  anche  l’occasione  per  portare  sul  nostro
territorio  visitatori  appassionati  di  enogastronomia,
conducendoli  alla  scoperta  dei  territori  di  origine  di
prodotti tanto amati e ricercati”.



SAGRA DELLA CASTAGNA
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Boom di presenze per la 50esima edizione

Sante Marie, 1° novembre 2023. È stata una vera e propria
festa che ha coinvolto tutto il paese quella andata in scena
sabato e domenica a Sante Marie per la 50esima sagra della
castagna. Mezzo secolo di storia e di tradizioni che sono
stati onorati da un via vai di persone ininterrotto.

A inaugurare il villaggio della castagna è stato il vicario
generale don Giovanni Venti che ha benedetto tutto il percorso
mentre il sindaco, Lorenzo Berardinetti, il primo cittadino
baby, Patrizio Ermili, il presidente della Proloco, Emanuele
Ermili, e il direttore generale dell’Agea (Agenzia per le
erogazioni in agricoltura), Fabio Vitale, hanno tagliato il
nastro.

Folklore, enogastronomia e divertimento hanno caratterizzato
la  due  giorni  dove  non  sono  mancate  passeggiate  tra  i
castagneti e alla grande panchina, visite guidate al museo del
Brigantaggio  e  dell’Unità  d’Italia  e  all’esposizione
permanente delle radio d’epoca curata da Giacomo Morgante e
poi canti e balli lungo le strade del villaggio della castagna
tra stand di prelibatezze culinarie e artigianato.

Partecipato  il  convegno   la  castagna:  salvaguardia  e
valorizzazione un dibattito che ha aperto la discussione su un
progetto pilota dedicato alla castagna Lombardesca. Tutela dei
castagneti,  turismo  sostenibile  e  sviluppo  dell’economia
locale sono i tre assi sui quali puntare e sui quali hanno

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/01/sagra-della-castagna/


dibattuto nella mattinata di sabato Sergio Natalia, esperto di
marketing territoriale e presidente dell’associazione tutela
Igp della castagna Roscetta della Valle Roveto, Dino Iacutone,
consigliere  provinciale  con  delega  all’Ambiente,  Salvatore
Carfi,  direttore  coordinamento  Agea,  e  Giorgio  Fedele,
consigliere  regionale  e  vice  presidente  commissione
agricoltura della Regione Abruzzo, e il nostro conterraneo
Fabio  Vitale,  direttore  dell’agenzia  per  le  erogazioni  in
agricoltura (Agea) per gli importanti interventi.

“Un discorso avviato”, ha spiegato il sindaco Berardinetti,
“che  sicuramente  verrà  ripreso  e  ampliato.  Ringrazio  i
relatori  del  convegno,  a  partire  dal  direttore  Vitale,  i
membri della Proloco di Sante Marie e di tutte le Proloco del
territorio  per  il  contributo  dato  nell’organizzazione
dell’evento  e  tutti  coloro  che  hanno  deciso  di  venirci  a
trovare”.

LA MISSA PONTIFICALIS
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Nel ricordo di Monsignor Lorenzo Perosi. 60 anni della Schola
Zimarino

Chieti, 1° novembre 2023. La Schola Cantorum Settimio Zimarino
di Chieti prosegue con i festeggiamenti in onore dei 60 anni
di attività, e come da programma il prossimo appuntamento è

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/01/la-missa-pontificalis/


previsto per il 4 novembre 2023, presso il Seminario Regionale
di  Chieti,  alle  ore  18.00,  dove  ci  sarà  un  concerto  /
conferenza in memoria di un caposaldo della musica sacra,
Monsignor Lorenzo Perosi (Tortona, 21 dicembre 1872 – Roma, 12
ottobre 1956): presbitero, compositore e direttore di coro
italiano  viene  ricordato  come  l’esponente  principale  del
cosiddetto Movimento Ceciliano.

Parleranno di questo autore molto prolifico specialmente per i
cori, Monsignor Bruno Forte – Arcivescovo della Diocesi Chieti
–  Vasto  e  Monsignor  Vincenzo  De  Gregorio  –  Preside
dell’Istituto Pontificio di Musica Sacra di Roma; Perosi, del
quale verrà eseguita integralmente dalla Schola Zimarino con
il  Direttore  Gabriele  Di  Iorio  e  l’Organista  Walter
D’Arcangelo, la Missa Pontificalis (Prima e Secunda), Tribus
Vocibus Inaequalibus concinenda Organo Comitante, è noto per
le sue messe polifoniche, i suoi mottetti ed i suoi oratori, e
si contraddistingue per il suo stile compositivo, risultato di
una  miscela  di  diversi  elementi  tra  cui  l’ispirazione
gregoriana,  l’influenza  del  periodo  rinascimentale  e
l’impostazione  barocca.

Secondo  il  Maestro  Perosi  il  suono  è  una  variabile
strettamente correlata alle parole, il testo è “sacro” nel
senso  religioso  del  termine  e  perciò  la  sua  musica  è  al
servizio  del  messaggio  che  il  brano  vuole  comunicare,  in
quanto il testo è in grado di ispirare e suscitare suggestioni
all’autore.

Le idee di Perosi hanno notevolmente influenzato la musica
sacra  contemporanea,  l’artista  ha  avuto  infatti  un  ruolo
fondamentale  nel  suo  periodo  storico,  tra  la  fine
dell’Ottocento e la prima metà del Novecento è stato, come
pochi tra i suoi contemporanei, al centro di una ricchissima
attività creativa.

Si è dedicato principalmente alle composizioni sacre con i
suoi Oratori (più di 20), le Messe polifoniche (più di 50) ed



i  Mottetti  (più  di  300),  ma  anche  alle  composizioni
strumentali e sinfoniche con le sue 9 Suite Orchestrali, non
meno importanti.

Il calendario per i 60 anni della Schola gode del patrocinio
della  Regione  Abruzzo,  della  Curia  Arcivescovile  Chieti  –
Vasto e del Comune di Chieti.

CONTROLLI  DEMANIALI  DELLA
GUARDIA COSTIERA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

In un anno accertati due reati al mese e oltre 4700 metri
quadri di innovazioni non autorizzate

Giulianova, 31 ottobre 2023. Si è conclusa l’intensa attività
di verifiche demaniali, iniziata nel mese di settembre del
2022 e durata un anno, intrapresa dal personale dell’Ufficio
Circondariale marittimo di Giulianova e dai dipendenti Uffici
Locali  marittimi  di  Martinsicuro,  Tortoreto,  Roseto  degli
Abruzzi e Silvi che ha portato alla trasmissione di 25 notizie
di reato alla Procura della Repubblica di Teramo in materia
demaniale.

Plurime le tipologie di violazioni riscontrate dal personale
della Guardia Costiera su tutto il territorio della provincia
di Teramo, dalle innovazioni abusive realizzate soprattutto

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/31/controlli-demaniali-della-guardia-costiera/
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all’interno  delle  aree  in  concessione  agli  stabilimenti
balneari, alle violazioni di norme di carattere edilizio e
paesaggistico, sino alle abusive occupazioni di aree demaniali
marittime accertate sia sulla costa che nelle aree portuali.

Nel complesso sono state contestate l’esecuzione di opere non
autorizzate  e  l’occupazione  di  oltre  4.700  mq  di  aree
demaniali marittime, utilizzate in assenza o in difformità
rispetto ai titoli autorizzativi rilasciati.

“Un’attività costante di verifica, che abbiamo svolto per un
intero  anno  a  tutela  della  costa  e  del  pubblico  demanio
marittimo”, afferma il Comandante dell’Ufficio Circondariale
marittimo  di  Giulianova,  TENENTE  DI  VASCELLO  ALESSIO
FIORENTINO “ abbiamo infatti effettuato numerosi accessi a
strutture site in ambito portuale ed ad attività balneari,
accertando nel corso dei controlli numerosi ipotesi di reato
compiute sul pubblico demanio marittimo. Grazie al prezioso
lavoro svolto in sinergia con i funzionari dell’Agenzia del
demanio, siamo riusciti a ricostruire i complessi fascicoli di
atti  autorizzativi  rilasciati  dai  diversi  uffici
amministrativi, invitati a partecipare ai sopralluoghi al fine
di  consentire  l’adozione  dei  provvedimenti  di  rimessa  in
pristino  degli  abusi  riscontrati.  Sono  già  in  corso  le
attività d’ispezione per quest’ anno, al fine di garantire il
corretto e legittimo uso di un importantissimo bene pubblico,
qual è il demanio marittimo”.

DIMENSIONAMENTO SCOLASTICO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/31/dimensionamento-scolastico/


No ad accorpamenti forzati degli istituti superiori

Chieti,  31  ottobre  2023.  No  ad  azioni  di  accorpamento
dall’alto delle scuole superiori che non tengano conto delle
istanze del territorio e delle specificità delle istituzioni
scolastiche. È quanto sottolinea il Presidente della Provincia
di  Chieti  Francesco  Menna  in  una  lettera  indirizzata
all’Assessore regionale all’Istruzione Pietro Quaresimale, al
dipartimento  Lavoro  e  Sociale  della  Regione  Abruzzo,  ai
Presidenti  delle  altre  Province  abruzzesi,  al  Direttore
dell’ufficio scolastico regionale, ai sindacati della scuola e
dei dirigenti scolastici.

“Le  modifiche  introdotte  dall’ultima  delibera  regionale  in
materia  di  dimensionamento  scolastico  risultano  finalizzate
esclusivamente  alla  soppressione  dei  parametri  numerici,
indicativi e non vincolanti, dei 600/400 alunni minimi per le
autonomie scolastiche, senza nulla aggiungere circa le linee
guida  ed  i  criteri  ripartitivi  che  le  Province  dovranno
utilizzare per i loro dimensionamenti”, scrive il Presidente
Menna nella lettera. “La delibera infatti richiama e riporta,
pedissequamente, il contingente annuale assegnato dal decreto
ministeriale  n.  127/2023  che  stabilisce,  per  la  Regione
Abruzzo, un numero totale di 179 Dirigenze, riconfermando il
potere  decisorio  regionale  di  provvedere  “autonomamente  al
dimensionamento della rete scolastica entro il 30 novembre di
ogni anno, nel limite del contingente indicato nella tabella
richiamata al comma 2, dell’art. 2, sentite le Province”.

Appare dunque evidente che, in assenza di chiare direttive
regionali e di una idonea tempistica, utile a coinvolgere ed
ascoltare i territori e le parti sociali, questa Provincia



risulta  impossibilitata  a  procedere  alle  operazioni  di
dimensionamento  scolastico,  eccezion  fatta  per  quelle
situazioni puntuali per le quali c’è accordo e condivisione”,
sottolinea il Presidente.

“Inoltre occorre ricordare che la Provincia di Chieti e la
Provincia di Teramo sono state le uniche, lo scorso anno, ad
effettuare  operazioni  di  dimensionamento  della  rete
scolastica:  per  cui  si  manifesta,  fin  d’ora,  la  piena
contrarietà  e  opposizione  verso  eventuali  azioni  di
accorpamento coercitive dall’alto che non tengano conto delle
istanze dei territori ed istituzioni scolastiche interessate”,
conclude il Presidente nella nota nella lettera.

MARSICALAND SBARCA SUI SOCIAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Seguire  il  festival  sui  canali  Facebook  e  Instagram  per
restare sempre aggiornati

Avezzano,  31  ottobre  2023.  MarsicaLand  arriva  sui  social
network.  Il  Festival  diffuso  dell’agroalimentare,  nato  da
un’idea  che  le  principali  associazioni  di  categoria  di
Avezzano e della Marsica, è approdato su Facebook e Instagram.
Sono stati ufficialmente aperte delle pagine sui principali
social network attraverso le quali saranno comunicate ogni
giorno novità, curiosità e informazioni utili sul Festival.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/31/marsicaland-sbarca-sui-social/


L’idea è quella di dotare il territorio di un evento-vetrina
capace  di  perseguire  obiettivi  utili  alle  prospettive  di
sviluppo  sostenibile  e  integrato  dell’intero  comprensorio
marsicano-fucense: da una parte dando origine a una tradizione
inventata cui affidare un processo rigenerativo dei luoghi e
delle  comunità  residenziali;  dall’altra  dando  luogo  a  un
evento  innovativo  che  rinvia  ad  alcune  importanti
manifestazioni che nel corso degli anni ’70-’80 del Novecento
hanno trovato svolgimento ad Avezzano e nel Fucino: prima tra
tutte  la  Fiera  campionaria  dell’agricoltura,  che  ha  visto
nello scenario del parco Arssa la sua coerente e scenografica
sede.

Seguendo  le  pagine  Facebook  e  Instagram  “MarsicaLand”  
rimarrete sempre aggiornati su tutto quello che accadrà nei
prossimi mesi ad Avezzano e nella Marsica.

FRANA DI VIA ARENAZZE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Stamane la riunione del tavolo comunale per fare il punto
della situazione. L’Amministrazione: “I segnali sono positivi
sulla  canalizzazione  della  perdita,  parte  della  strada
sottostante la frana è asciutta. A breve si procederà con i
lavori di messa in sicurezza definitiva del fronte, ma la
situazione resta delicata”.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/30/frana-di-via-arenazze/


Chieti 30 ottobre 2023. Nella mattinata di oggi il sindaco
Diego Ferrara ha riunito un tavolo operativo per fare il punto
sulla situazione della frana in corso in via Arenazze dal 14
ottobre. Al tavolo hanno partecipato oltre all’assessore ai
Lavori Pubblici Stefano Rispoli, il funzionario di protezione
civile Tommaso Colella, i dirigenti comunali di competenza,
Carlo  Di  Gregorio  e  Andrea  Lannutti,  il  professor  Nicola
Sciarra dell’università D’Annunzio, l’Aca, i Vigili del fuoco,
i rappresentanti della Protezione civile e i componenti del
Coc comunale, che è aperto e operativo dallo scorso dicembre
sull’argomento del dissesto idrogeologico e sugli interventi
che riguardano proprio la zona in cui si è verificato lo
smottamento.

“La situazione è in evoluzione, la ditta che sta operando, di
concerto con i nostri tecnici, quelli dell’Aca, Genio Civile 
e della Protezione civile, è riuscita a canalizzare il flusso
di acqua che fuoriesce dal terreno, facendolo defluire quasi
totalmente  nella  rete  di  raccolta  della  via  –  spiega  il
sindaco Diego Ferrara – . Tale evoluzione ha subito avuto un
effetto positivo, tant’è che a valle dello smottamento la
strada si sta asciugando, ma la situazione resta delicata, in
quanto non si è ancora riusciti a capire la natura della
fuoriuscita  di  acqua,  che  in  base  alle  analisi  compiute
dall’Arta, non è acqua reflua e stando alle informazioni che
ci arrivano dai tecnici, potrebbe essere acqua potabile o di
falda. In ogni caso si agirà sulla messa in sicurezza del
fronte, attraverso interventi finalizzati a stabilizzare lo
smottamento e a irreggimentare le acque. Sempre dal confronto
incrociato degli interventi e dell’analisi della situazione
sulla frana, è possibile stabilire che sia un episodio locale;
quindi, non collegato al fenomeno di dissesto che riguarda le
altre aree sovrastanti via Arenazze, via Gran Sasso, via Don
Minzoni, insomma quelle che sono state interessate anche da
atti e ordinanze per la tutela della pubblica incolumità.

Su  queste  aree  continueranno,  anzi  ,  si  intensificheranno



monitoraggi  e  analisi  per  attivare  interventi  risolutivi,
mentre il tavolo di oggi sarà trasformato in un luogo di
confronto e di decisione permanente, con lo scopo non solo di
programmare lavori dove serve e prevenire le situazioni più
delicate e critiche, ma anche di informare la città intera e
la popolazione che risiede nei luoghi interessati dal dissesto
idrogeologico su tutte le attività e le decisioni che verranno
prese in itinere per risolvere il problema. A tale proposito
stiamo pensando di istituzionalizzare il ruolo di portavoce
del tavolo, cosa che renderemo nota a breve anche con delle
modalità di contatto dedicate ai cittadini che hanno bisogno
di  informazioni  più  dettagliate.  Questo  perché  ci  preme
limitare  i  rischi  per  la  popolazione,  anche  rendendola
consapevole.

Attraverso il riconoscimento dello stato di emergenza, da noi
richiesto proprio a fronte dell’aggravarsi della situazione
della zona, abbiamo oggi uno strumento di attività aperto, nel
senso che potremmo fare ricorso a risorse nazionali che sono
necessarie e che il Comune non ha e non può anticipare per
intervenire  a  causa  del  dissesto  economico-finanziario.  Al
fine di affrontare le criticità che da decenni interessano il
territorio in maniera concreta e positiva, l’amministrazione
sin dal primo giorno ha fatto tutto il possibile, provvedendo
anche a colmare lacune sull’aggiornamento della documentazione
sul territorio, siamo stati noi non solo a ampliare il raggio
degli studi geologici per arrivare alla natura del fenomeno e
a una sua perimetrazione attuale, ma anche ad aggiornare le
carte  di  rischio,  in  modo  tale  che  si  potesse  agire
concretamente a tutela della popolazione. Su questo fronte ci
stiamo  adoperando  anche  affinché  sia  possibile  riconoscere
alle persone che hanno perso casa e che hanno dovuto trovare
una sistemazione diversa, l’accesso ai fondi per l’autonoma
sistemazione  che  verranno  messi  a  disposizione  dalla
Protezione civile proprio grazie al riconoscimento dello stato
di  emergenza.  Oggi  possiamo  dire  che  la  situazione  è
monitorata minuto per minuto su quel fronte e anche sugli



altri fronti

L’ASSENZA  DEL  SERVIZIO
NAVETTA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Il Censorino Teatino al Servizio del Cittadino si fa portavoce
delle esigenze dei cittadini diversamente abili e/o anziani
che hanno difficoltà ad accedere al cimitero di Chieti

Chieti, 30 ottobre 2023. Questa mattina una signora ci ha
mandato questo video girato al cimitero. Gli operatori hanno
comunicato che nemmeno chi ha il permesso può scendere con
l’auto in questi giorni (perché?). Questa mattina una anziana
non riusciva a risalire dal cimitero. Solo il buon cuore di un
operaio che l’ha riportata con un mezzo ha evitato il peggio.
Speriamo che questa situazione si risolva e che sarà permesso
l’accesso per il 1° e per il 2 novembre 2023.

Il Censorino Teatino

Video: https://youtu.be/pIRiwStCbLI?si=bDfwos0kICjeTw_B
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NOVANT’ANNI DI DON ENNIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Un concerto lo festeggerà al Kursaal, il prossimo 11 Novembre.

Giulianova, 30 ottobre 2023. Don Ennio Lucantoni, parroco per
60 anni nel quartiere Lido, sarà festeggiato il prossimo 11
Novembre,  in  occasione  del  novantesimo  anniversario  della
nascita.  Un  concerto  di  Benedetto  Chieffo,  figlio  del
cantautore  Claudio  Chieffo,  si  terrà  in  quella  data  al
Kursaal,  dalle  21.  L’iniziativa,  organizzata  dall’
associazione Esserci, è patrocinata dalla Città di Giulianova
e dalla Parrocchia della Natività di Maria Vergine. Tutti sono
invitati a partecipare. L’ ingresso è libero.

UNIVERSITÀ DELLA TERZA ETÀ E
DEL TEMPO LIBERO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Al via mercoledì 8 Novembre il XXVI Anno Accademico
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Giulianova, 29 ottobre 2023. Mercoledì scorso, al Kursaal,
l’inaugurazione delle attività, con il saluto del Sindaco Jwan
Costantini e del Vicesindaco Lidia Albani. Sarà lo storico e
giornalista Sandro Galantini, con un intervento dal titolo
Sorgenti e fontane di Giulianova: una storia ignorata, ad
aprire, mercoledì 8 novembre, il XXVI Anno Accademico dell’
Università della Terza Età e del Tempo libero. L’istituzione,
promossa  e  curata  dall’associazione  Sergio  Liberovici,
accompagnerà i  numerosissimi iscritti, da novembre a maggio,
lungo un appassionante e variegato percorso culturale.

All’ inaugurazione, che si è tenuta lo scorso mercoledì al
Kursaal,  erano  presenti  il  Sindaco  Jwan  Costantini  ed  il
Vicesindaco Lidia Albani. Alla presidente del direttivo, la
professoressa Nadia Potenza, è stato espresso il plauso dell’
Amministrazione Comunale, che non ha mai smesso di sostenere
l’attività accademica, ritenendola, a ragione, uno strumento
aggregativo  e  formativo  determinante  per  la  crescita
socioculturale  di  Giulianova.

PROGETTO BICI IN COMUNE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Fossacesia, Rocca San Giovanni e Torino di Sangro Aderiscono

Fossacesia,  27  ottobre  2023.  I  sindaci  Enrico  Di
Giuseppantonio  (Fossacesia),  Fabio  Caravaggio  (Rocca  San

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/27/progetto-bici-in-comune/


Giovanni) e Nino Di Fonso (Torino di Sangro), nell’ambito
della 40^ Assemblea Annuale dell’Associazione Comuni d’Italia
(ANCI), che si è tenuta a Genova, hanno preso parte al tavolo
tecnico sullo sport nel corso del quale è stato presentato il
progetto “Bici in Comune”, bando “Sport Missione Comune 2023”
e altre iniziative di supporto alla pratica sportiva.

Il progetto, al quale hanno aderito anche Fossacesia, Rocca
San Giovanni e Torino di Sangro, trova la collaborazione del
Ministero dello Sport, della società in-house del Ministero
dell’Economia e delle Finanze Sport e Salute, del Dipartimento
dello Sport della Presidenza del Consiglio dei ministri, del
Dipartimento per le Politiche Giovanili e il Servizio Civile
Universale e dell’Istituto per il Credito Sportivo.

Le finalità del comitato sono state illustrate da: Roberto
Pella, sindaco di Valdengo, vicepresidente nazionale vicario
Anci e delegato allo Sport, Salute e Politiche Giovanili;
Flavio Siniscalchi, Capo del Dipartimento per lo Sport presso
la Presidenza del Consiglio; Marco Mezzaroma, Presidente Sport
e Salute; Beniamino Quinteri, Presidente dell’Istituto per il
Credito  Sportivo.  L’istituzione  del   Comitato  “Comuni  in
bici”,  ha  l’obiettivo  di  mettere  in  rete  Comuni
particolarmente attivi nell’ambito della mobilità ciclabile e
degli eventi sportivi ciclistici, e di promuovere progetti e
iniziative di valorizzazione della pratica sportiva nonché di
sostenere  e  tutelare  il  patrimonio  ciclistico  italiano
presente nei diversi territori.

“È stata l’occasione per far conoscere la Via Verde della
Costa  dei  Trabocchi,  le  sue  potenzialità  in  termini  di
mobilità sostenibile e ci siamo fatti promotori di invitare
gli  altri  sindaci  della  Costa  dei  Trabocchi  ad  aderire  a
questo comitato anche in previsione di ulteriori progettazioni
di  realizzazione  di  piste  ciclabili”–  hanno  affermato  Di
Giuseppantonio, Caravaggio e Di Fonso.



VISITA ISPETTIVA AL CANILE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Situazione drammatica di un canile abusivo che ancora oggi è
una indegna discarica di cani

Sulmona, 26 ottobre 2023. per le sue  carenze strutturali e
gestionali non può accogliere altri cani, su disposizione dei
Nas. La Regione torna ad occuparsi dell’abusivo canile di
Sulmona dopo l’apposita seduta straordinaria del 18 Luglio
scorso della Commissione Consiliare Salute nella quale sono
stati auditi gli esponenti delle associazioni Tutela Diritti
Animali/Arci  e Legambiente Gabriele Bettoschi e delle sezioni
LIDA  di  Sulmona  e  di  Ortona,  Paola  Stollavagli  e  Andrea
Rapino,  oltre  al  sindaco  Gianfranco  Di  Piero.  Assente  il
dirigente ASL seppur invitato.

Ieri mattina, il presidente della Commissione Regionale Sanità
Leonardo  D’Addazio,  con  la  consigliera   Marianna  Scoccia,
Gabriele  Bettoschi  dell’Associazione  Tutela  Diritti  Animali
dell’Arci,  si  è  recato  al  canile  comunale  di  Sulmona,
unitamente ai rappresentanti delle associazioni Lida di Ortona
e di Sulmona. Presenti alla visita ispettiva l’attuale gestore
del canile Emanuele Ermili della Società Cima di Sante Marie,
l’assessore  all’ambiente  comunale  Catia  Di  Nisio,  il
comandante  della  Polizia  Municipale  e  un  funzionario  del
comune.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/26/visita-ispettiva-al-canile/


Molte  sono  state  le  domande  e  i  rilievi  mossi  dalla
Commissione sulla struttura vistosamente fatiscente nonostante
i  numerosi  proclami  e  i  fondi  stanziati.  La  gestione  è
assolutamente lontana dal concetto di canile, con un contratto
che attribuisce la gestione senza fissare standard minimi di
qualità del servizio, di benessere animale con la  totale
assenza del necessario controllo obbligatorio sull’operato del
gestore.

Bettoschi ha chiesto spiegazioni al comandante della P.L. sul
mancato  adempimento  all’obbligo  di  legge  di  vigilare  sul
rispetto delle norme nazionali e regionali che vietano il
ricovero  di  cani  in  strutture  abusive  qual  è  quella  di
Sulmona, non ricevendo però nessuna risposta, nonostante le
sollecitazioni dei componenti della commissione.  Nella vivace
discussione con l’assessore Di Nisio è emerso, con grande
stupore del Presidente D’Addazio, che il comune di Sulmona non
si è ancora attrezzato per il ricovero legale di nuovi cani
randagi, dopo il blocco disposto dai NAS lo scorso giugno che
impone il divieto di introduzione di altri cani nell’attuale
struttura perché abusiva.

E questa è solo la punta dell’iceberg. Infatti, è più volte
emerso  che  l’Amministrazione  comunale  di  Sulmona   ignora
qualsiasi  obbligo  prescritto  dalla  legge  in  materia  di
animali: non esiste un assessorato dedicato al mondo animale;
non c’è un regolamento comunale per gli animali, necessario
anche  per  una  corretta  convivenza  uomo  animali;  sono
totalmente assenti l’obbligatorio capitolo di bilancio e tutti
gli altri punti dettagliatamente indicati all’ art. 5 della
L.R. 47/2013.

Il canile di Sulmona non è nuovo a ispezioni e controlli. Solo
nel  2023  si  contano  numerose  verifiche  di  ASL,  NAS,
Carabinieri  Forestali  e  Cites  che  hanno  determinato  anche
alcuni avvisi di garanzia, avendo la Procura della Repubblica
ravvisato dei probabili reati penali  sui quali sta indagando.
La gravità dei fatti ha costretto, quindi, la Regione Abruzzo



ad intervenire con ispezioni e controlli. È la prima volta che
accade.

“Troppo  spesso   sono  male  utilizzati  i  soldi  pubblici
destinati alla gestione dei canili con scarsa attenzione alla
prevenzione del randagismo. Le situazioni di maltrattamento e
la  privazione  del  benessere  animale  nei  canili,
particolarmente  in  quelli  che  operano  nella  logica  del
profitto,  sono  all’ordine  del  giorno.  La  Regione  deve
intervenire”, dichiara la consigliera Marianna Scoccia.

“Auspichiamo   che  le  azioni  intraprese  dal  Presidente
D’Addazio, dalla Consigliera Scoccia siano estese a tutti i
canili pubblici e privati della Regione al fine di scongiurare
non più accettabili situazioni di maltrattamento e di diffusa
illegalità nella gestione di un pubblico servizio, come da
sempre  denunciamo  “  prosegue  il  rappresentante
dell’Associazione  Lida  Andrea  Rapino.

Il Presidente D’Addazio ha assicurato ogni suo impegno, perché
“il  randagismo  è  una  questione  sociale  e  culturale  che
riguarda tutti i cittadini”

ELEZIONI  CONSORZIO  DI
BONIFICA OVEST
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023
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La sindaca De Rosa: “La parola e la scelta agli agricoltori,
no a logiche e interessi diversi”

Luco dei Marsi, 26 ottobre 2023. “Il prossimo 26 novembre si
terranno  le  votazioni  per  il  rinnovo  del  Consiglio  di
Amministrazione  del Consorzio di Bonifica Ovest, Bacino Liri-
Garigliano.  Una  risoluzione  attesa  da  tempo  e  più  volte
sollecitata dal mondo produttivo fucense, che metterà fine al
lunghissimo commissariamento dell’Ente, durato quasi quattro
anni, e che non possiamo che accogliere con favore.

Ci auguriamo,  però, che l’atto di riportare alle urne gli
Operatori  di  settore  ridia  effettivamente  la  parola  e  la
possibilità di scegliere agli Agricoltori, e che questi non si
trovino a dover unicamente convalidare, giusto per rispettare
un  adempimento  formale,  scelte  già  avvenute  a  monte,  nel
ristretto perimetro di uffici e interessi che poco hanno a che
vedere con la realtà e gli interessi fucensi”. Così la sindaca
di  Luco  dei  Marsi,  Marivera  De  Rosa,  in  riferimento  alle
prossime elezioni che porteranno al rinnovo delle cariche e
alla fine del lungo periodo di commissariamento del Consorzio,
ente centrale per il territorio fucense con competenze in
materia della difesa idraulica, della tutela del suolo, delle
risorse idriche e naturali, irrigazione e valorizzazione del
territorio.

“Sebbene in regime di commissariamento, in questi quattro anni
si è pure proceduto alla modifica dello Statuto del Consorzio,
variazione  che  ha  aumentato  la  riserva  dei  nominati  dal
governo  regionale,  determinando  una  minore  incidenza
sull’elezione degli Organismi del Consorzio stesso da parte
del mondo produttivo”, sottolinea la Sindaca, “La condizione
del Fucino è nota e desolante, dal naufragio del progetto per
la rete irrigua, al di là e a dispetto di tutte le chiacchiere
a oggi evaporato, come i fondi stanziati dalla precedente
Giunta  regionale  e  quelli  che  avrebbero  dovuto  esservi
aggiunti dalla Giunta Marsilio, alla beffa subita riguardo ai
danni patiti dalle Aziende colpite dai fenomeni alluvionali



della scorsa primavera, alla mancanza di una progettualità
degna di tale nome e degna del comparto che produce tanta
parte della ricchezza della provincia e della regione.

A fronte di tutto questo, e delle sfide che attendono il
territorio, il ruolo del Consorzio di Bonifica risulterà ancor
più cruciale. La parola e la possibilità di scelta vadano agli
agricoltori, agli imprenditori agricoli, che sono quelli di
cui, in primis, devono fare gli interessi il Consorzio di
Bonifica, la Regione Abruzzo, le associazioni di categoria e
la politica tutta. A oggi non ci risultano iniziative per la
consultazione  degli  Operatori  di  settore  e  invece,  al
contrario, da più parti si adombra uno scenario che vedrebbe
profilarsi una situazione già determinata a monte, rispondente
a logiche e interessi che poco hanno a che vedere con quelli
effettivi degli agricoltori. Ci auguriamo che così non sia, e
che tutti i rappresentanti del comparto vigilino affinché si
affermi  come  primaria  la  tutela  di  questi  ultimi,  in  un
contesto  di  reale  confronto  e  di  libertà  di  scelta,  che
ovviamente può esistere solo laddove sia garantita in concreto
la possibilità di scegliere”.

IN RICORDO INTERNAMENTO LAGER
NAZISTA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023
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Ricevuti  ieri  in  sala  consiliare  il  figlio  e  la  nuora
dell’aviere  italo-americano  Lino  Manocchia

Giulianova, 25 ottobre 2023. È stato commemorato ieri, in sala
consiliare,   l’Aviere  italoamericano  Lino  Manocchia,  in
servizio  presso  l’aeroporto  di  Mostar  durante  la  Seconda
Guerra  Mondiale.  Alla  famiglia,  rappresentata  dalla  nuora
Teresa e dal figlio Adriano, è stata consegnata, presenti il
Sindaco Jwan Costantini e il Vicesindaco Lidia Albani, il
diploma  di  Combattente  della  Libertà  e,  come  detenuto  di
guerra, delle campagne belliche 1943/1945.

L’ Amministrazione Comunale ha pure insignito Lino Manocchia
di  una  medaglia  che  fa  memoria  del  suo  internamento.  La
Presidenza del Consiglio dei ministri gli ha inoltre tributato
la Medaglia D’onore di bronzo in ricordo delle sofferenze
patite in un lager tedesco. Dopo l’8 settembre 1943, Manocchia
fu  catturato  dai  tedeschi  ed  internato  in  un  campo  di
concentramento nazista a Francoforte sul Meno in Germania.

Era  presente  la  Sezione  di  Teramo  e  Giulianova  dell’
Associazione  Arma  Aeronautica,  rappresentata  dal  Presidente
onorario  maresciallo  Tommaso  Di  Remigio  e  dal  maresciallo
Mario Bollini, entrambi delegati dal Presidente provinciale in
carica, l’aviere scelto Gabriele Barcaroli.

Il giornalista e storico Walter De Berardinis e la direttrice
della  Artemia  Nova  editrice  Maria  Teresa  Orsini  hanno
omaggiato la famiglia con il libro pubblicato in suo ricordo
“Frammenti di un prigioniero” curato da Elso Simone Serpentini
e Walter De Berardinis.



DUE GIORNI DI ENOGASTRONOMIA
E NATURA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Cinquant’anni della sagra della castagna

Sante Marie, 25 ottobre 2023. Ha raggiunto il mezzo secolo di
vita e si prepara a una due giorni piena di appuntamenti. La
sagra della castagna di Sante Marie, una delle più longeve di
tutto  l’Abruzzo,  sta  per  aprire  i  battenti.  Sabato  28  e
domenica  29  si  entrerà  nel  vivo  dell’appuntamento
enogastronomico, organizzato dalla Pro Loco in collaborazione
con il Comune di Sante Marie e le associazioni e le realtà
locali, che richiama ogni anno migliaia di visitatori da tutto
il centro Italia. Come ogni anno anche per la cinquantesima
edizione è stato preparato un ricco programma che prevede
un’immersione nella natura del territorio, un tour tra le
prelibatezze culinarie e poi musica e divertimento per tutti.

A dare il via alla festa saranno la benedizione impartita dal
vicario generale della diocesi dei Marsi, don Giovanni Venti
alle 10 e il successivo taglio del nastro con l’inaugurazione
del villaggio della castagna che si svilupperà lungo tutto il
centro del paese. Alle 10.30 nella sala consiliare del Comune
ci  sarà  il  convegno  “La  castagna:  salvaguardia  e
valorizzazione”. Ad aprire il confronto sulle opportunità che
offre  la  regina  dell’autunno  e  sul  progetta  pilota  “La
castagna  Lombardesca  di  Sante  Marie”  saranno  il  sindaco,
Lorenzo  Berardinetti,  Sergio  Natalia,  esperto  di  marketing
territoriale e presidente dell’associazione tutela Igp della
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castagna  “Roscetta”  della  Valle  Roveto,  Dino  Iacutone,
consigliere  provinciale  con  delega  all’Ambiente,  Salvatore
Carfi,  direttore  coordinamento  Agea,  e  Giorgio  Fedele,
consigliere  regionale  e  vice  presidente  commissione
agricoltura  della  Regione  Abruzzo.  Le  conclusioni  saranno
affidate  a  Fabio  Vitale,  direttore  dell’agenzia  per  le
erogazioni in agricoltura (Agea).

Come ogni anno non mancheranno le passeggiate tra i castagneti
con  le  visite  alla  grande  panchina.  I  tour  naturalistici
partiranno dalle Dolomiti d’Abruzzo sia sabato, sia domenica
alle  10  (Per  info  e  prenotazioni  339/7731850),  le  visite
guidate al museo del Brigantaggio e dell’Unità d’Italia e
all’esposizione  permanente  delle  radio  d’epoca  curata  da
Giacomo Morgante.

Nel villaggio della castagna la faranno da padrone come sempre
l’ospitalità e l’accoglienza. Tante le aree organizzate al
centro  del  paese  per  far  trascorrere  una  due  giorni
indimenticabile ai visitatori che potranno parcheggiare l’auto
o il camper nelle aree sosta previste ai due ingressi del
paese e poi raggiungere con la navetta piazza Aldo Moro dove
si trova l’ingresso del villaggio. Ci saranno il mercatino
dell’artigianato con manufatti realizzati a mano, stand eno
gastronomici con dolci e altre prelibatezze a base di castagna
e non solo, e poi le vecchie cantine riaperte e adibite a
osterie e i punti ristoro dove verranno serviti piatti della
tradizione abruzzese. Come ogni anno non mancherà lo stand
tutto  dedicato  ai  celiaci  con  polenta,  panini  e  dolci
rigorosamente  senza  glutine.

Ad  animare  la  quotidianità  nel  villaggio  ci  penserà  Paul
jockey con Radio castagna che sarà trasmessa in diretta su
Radio Monte Velino dalle 12 alle 14.30 e poi dalle 19 alle
21.30. E poi lungo le strade del paese non mancheranno i
mangiafuoco, menestrelli del Cicolano, animatori per i più
piccoli  e  la  musica  della  Street  band  Smilf.  Alle  18.45
immancabile il ballo della pupazza che darà il via alla serata



nel villaggio tra buon cibo e tanto divertimento.

Domenica si replicherà con tante attività nel villaggio della
castagna a partire dalle passeggiate nei castagneti, il pranzo
e la cena nelle cantine e negli stand allestiti lungo il
percorso e poi musica e divertimento fino a sera.

UNA INIZIATIVA VISIONARIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Presentato questa mattina il festival dell’innovazione della
Camera di Commercio Chieti Pescara che, quest’anno, vede la
partnership di SMAU

Pescara, 24 ottobre 2023.  L’Abruzzo con le sue START UP è la
regione che ha destato più interesse nelle imprese che erano
presenti a SMAU Milano ed è per questo motivo che Visionaria è
stata scelta come tappa del suo roadshow nazionale. A dirlo è
il  presidente  SMAU  Pierantonio  Macola  che  è  intervenuto,
questa mattina, nella conferenza stampa di presentazione di
Visionaria,  il  festival  dell’innovazione  della  Camera  di
commercio Chieti Pescara e della sua Agenzia di sviluppo,
giunto alla sua terza edizione.

Queste  le  sue  parole:  “Guardare  al  mercato,  aprirsi  alle
collaborazioni  con  le  aziende  non  solo  locali,  ma  anche
nazionali  e  internazionali:  è  questa  la  chiave  per  far
crescere  e  rafforzare  l’ecosistema  dell’innovazione  del
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territorio. A valle del coinvolgimento di una selezione di
startup abruzzesi negli appuntamenti SMAU di Parigi, Londra e
Milano, siamo lieti di annunciare il primo appuntamento SMAU
in Abruzzo, il prossimo 24 novembre, che sarà un’occasione di
incontro e dialogo tra i diversi protagonisti della filiera
dell’innovazione:  startup,  imprese  consolidate  locali  e
nazionali, abilitatori. Un momento di sintesi, ma anche un
punto  di  raccordo  in  cui  poter  consolidare  le  relazioni
allacciate durante l’anno e avviare nuove sinergie.”

Una tre giorni, al porto turistico Marina di Pescara, per fare
il punto sullo stato dell’arte della transizione digitale ed
energetica.  A  questo  proposito,  la  prima  giornata,  verrà
aperta  da  una  tavola  rotonda  sull’energia  con  la
partecipazione, oltre che del presidente Strever, di nomi di
richiamo internazionale: Alberto Geri – Professore associato
dell’Università  “La  Sapienza”  di  Roma;  Paolo  Arrigoni  –
Presidente GSE Gestore dei servizi energetici SpA; Roberto
Spezie – Responsabile sezione Tecnologie Direzione RIT Terna
Rete Italia S.p.A. Roma; Antonio Romeo – Direttore Dintec.

“Nel 2021, in piena pandemia, nel periodo più difficile dal
secondo dopo guerra in Italia, in Camera di Commercio abbiamo
ideato Visionaria – apre la conferenza stampa il presidente
Strever – L’idea era quella di dare un contributo al nostro
territorio ed al nostro Paese, cercando di guardare al futuro,
immaginarlo  in  un  modo  migliore,  mettere  insieme  menti
pensanti, al fine di contribuire a scriverlo e non a subirlo
passivamente. Ed è con questo stesso spirito che il nostro
consiglio e la nostra giunta continueranno ad amministrare
l’ente camerale che rappresento”.

Si  parte  il  22  novembre  con  la  moderazione  di  Massimo
Cerofolini,  conduttore  radiofonico  RAI  per  Etabeta,  la
trasmissione che parla di nuove tecnologie: dopo una mattinata
dedicata all’energia, ci sarà un momento dedicato al Premio
Visionaria, in cui convergeranno tutte le start up selezionate
dai  contest  del  territorio  sull’innovazione.  Il  secondo



giorno, sarà la volta degli studenti delle scuole superiori,
con  un  premio  nazionale  sui  progetti  più  interessanti  in
termini  di  innovazione,  e  delle  donne,  con  una  tappa
dell’iniziativa nazionale di Unioncamere Il giro delle donne
che  fanno  impresa.  Ancora:  un  momento  per
l’internazionalizzazione  delle  imprese,  curato  da  ICE  –
Istituto del commercio estero ed una giornata conclusiva, il
24 novembre, interamente curata da SMAU.

Altra  grossa  novità  di  questa  edizione  una  sala  dedicata
all’intelligenza  artificiale,  rivolta  alle  imprese,  per
comprenderne  le  opportunità,  le  potenzialità  e  le  varie
applicazioni negli ambiti di business, internazionalizzazione,
comunicazione e privacy.

Anche quest’anno si conferma l’impegno della Regione Abruzzo e
dell’assessorato  allo  Sviluppo  economico,  presieduto  da
Daniele  D’Amario,  nell’organizzazione  di  VisionArt,  un’area
esperenziale  in  cui  ci  saranno  attrezzature  ed  esperti  a
disposizione per incontrare e conoscere le nuove tecnologie di
modellazione 3D, intelligenza artificiale, robotica educativa.

Infine, un hackathon, in collaborazione con la XERA SRL per
dare una seconda vita ai prodotti di scarto tecnologico.

Chiude Ivano Lapergola, presidente Agenzia di sviluppo: “Nella
stimolante  ricerca  dell’equilibrio  tra  visione  e  realtà
“Visionaria” rafforza la sua vocazione di punto di incontro
dell’ecosistema regionale dove le eccellenze abruzzesi possano
confrontarsi,  sperimentando  e  ricercando  una  profonda
trasformazione al proprio interno e nei rapporti con l’esterno
grazie  all’Open  Innovation.  In  questo  percorso  Agenzia  di
Sviluppo è sempre presente per rendere ancora più radicato e
efficiente il legame tra innovazione, internazionalizzazione,
creazione e start up d’impresa.”



ARRIVANO I FONDI REGIONALI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Manutenzione e adeguamento del campo sportivo

Guardiagrele,  24  ottobre  2023.  Il  comune  si  aggiudica  un
contributo di circa €200.000 per i lavori di adeguamento del
campo sportivo comunale Tino Primavera.

Il lavoro preliminare di studio delle necessità eseguito dal
Consigliere  delegato  allo  sport,  Alessandro  Orlando,  ha
portato alla redazione del progetto esecutivo che è stato
presentato in Regione per la richiesta di finanziamento ed è
stato utile per raggiungere i livelli di punteggio tale da
poter finanziare l’opera.

Scopo del progetto è quello di intervenire per realizzare
quanto necessario al corretto funzionamento dell’impianto e
completare le opere già iniziate dall’attuale Amministrazione.

Nello specifico si andrà ad operare sulla messa in sicurezza
della pista di atletica perimetrale al campo, la rimessa a
quota del campo da calcio, zollatura e risemina del manto da
gioco in erba naturale, e la realizzazione del manto in erba
sintetica  sul  campo  degli  allenamenti  adiacente  al  campo
principale, tale da consentire lo svolgimento dell’attività
intensiva degli allenamenti.

Si prevedono inoltre, la realizzazione dei servizi igienici
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per gli spettatori e l’adeguamento degli spalti, con tutti gli
adempimenti  per  l’accessibilità  e  l’abbattimento  delle
barriere  architettoniche,  rendendo  quindi  la  struttura
pienamente fruibile alla cittadinanza ed agli ospiti.

“Questi lavori si sommano agli interventi realizzati lo scorso
anno,  con  la  ristrutturazione  degli  spogliatoi,  per
l’efficientamento  energetico  e  con  i  lavori  appaltati  di
recente  di  sostituzione  dell’impianto  di  illuminazione  con
impianto  a  led,  che  insieme  all’attivazione  dell’impianto
fotovoltaico, realizzato e lasciato in disuso fino ad oggi,
permetterà un consistente abbattimento dei costi di gestione”
afferma il Sindaco Donatello Di Prinzio, che prosegue: “Con
questo  finanziamento  concluderemo  finalmente  i  lavori
sull’impianto  sportivo  Tino  Primavera  e  saremo  pronti  ad
accogliere i nostri atleti, nostri ospiti sportivi e tifosi in
una struttura funzionante, efficiente e soprattutto fruibile
per  tutti,  fondamentale  per  la  promozione  dell’attività
sportiva, tassello importantissimo per la crescita dei giovani
e per lo sviluppo della comunità”.

DA MERCOLEDÌ LA V RASSEGNA DI
CHIETI-POESIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Un viaggio di tre giorni nel bello contemporaneo. De Cesare:
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“Un  Festival  che  nobilita  l’offerta  culturale  della  città
anche perché rivolto ai giovani”

Chieti, 24 ottobre 2023. Mercoledì 25, giovedì 26 e venerdì 27
ottobre, a Chieti si terrà la 5° edizione di Chieti-Poesia
Festival  di  poesia  e  altri  linguaggi,  evento  organizzato
dall’A.p.s. Mira e dal Centro di Poesia e altri Linguaggi,
sostenuto dalla Fondazione Banco di Napoli e dai club Kiwanis
Chieti-Pescara, Chieti-Pescara d’Annunzio e Chieti-Theate, e
patrocinato dalla Regione Abruzzo, dall’Ambasciata in Italia
del Granducato di Lussemburgo, dalla Provincia e dal Comune di
Chieti e dal DiLASS dell’Università “G. d’Annunzio” di Chieti.
La rassegna, patrocinata dal Comune, vedrà la partecipazione
di  poeti,  artisti  e  studiosi  di  arte  e  letteratura.  Le
iniziative mattutine del 25 e del 26 saranno riservate alle
scuole  secondarie  di  Chieti,  le  altre  saranno  a  ingresso
libero  fino  a  esaurimento  posti.  Il  programma  completo  è
disponibile  all’indirizzo  www.chietipoesia.it.  Il  Centro  di
Poesia  e  altri  Linguaggi,  diretto  da  Luigi  Colagreco,  si
occupa della promozione della poesia contemporanea in rapporto
con  gli  altri  linguaggi  artistici,  con  un’attenzione
particolare  rivolta  agli  studenti  universitari  e  a  quelli
delle scuole secondarie.

“Un Festival importante, perché si unifica la città con una
serie di iniziative che la animeranno all’insegna della poesia
e dell’arte prendendo vita dai luoghi più belli e importanti
dal  Museo  Barbella  a  Palazzo  de  Mayo,  all’Auditorium
universitario – così il vicesindaco e assessore alla Cultura
Paolo De Cesare – Una rassegna di grande qualità, rivolta ai
giovani, per promuovere la bellezza della poesia. Iniziative
come  questa  ci  valorizzano  come  città  culturale  e
arricchiscono un’offerta che stiamo ampliando e valorizzando
sempre di più, bello che accada anche in sinergia con l’Ateneo
d’Annunzio e con tutte le altre istituzioni che patrocinano,
con noi, il Festival. La vita culturale della città capoluogo
deve  essere  ricca  e  sinergica,  fatta  di  eventi  che



interloquiscono  con  un  pubblico  variegato  anche
generazionalmente, dando voce anche ad associazioni e realtà
ricche di proposte e iniziative. Un format che coinvolge e
funziona, regalando a Chieti eventi numerosi e di richiamo,
proprio come questo”.

“Un programma variegato e importante – illustra il professor
Luigi Colagreco, direttore artistico di ChietiPoesia e del
Concorso  nazionale  SINESTETICA  per  poesia  inedita  e
videopoesia, giunto ormai alla 7° edizione – .  Siamo partiti
in sordina nel 2019 e ci occupiamo di promuovere la poesia
contemporanea,  con  un’attenzione  particolare  alle  scuole
secondarie di primo e secondo grado e all’università. Vogliamo
essere una comunità dialogante che si confronta sui temi del
contemporaneo. Quest’anno ho l’onore e il piacere di avere
grandi  nomi  della  poesia  della  poesia  nazionale  e
internazionale diluiti nel programma. Si comincia la mattina
di mercoledì 25 nell’Auditorium del Museo Universitario. I
poeti  Giancarlo  Pontiggia  ed  Elisabetta  Pigliapoco
incontreranno gli studenti del Liceo Scientifico Statale “F.
Masci”  A  seguire,  nel  pomeriggio,  gli  stessi  poeti,  nel
Palazzo De’ Mayo, daranno vita a un dialogo poetico insieme al
Presidente del Centro di Poesia Loretto Rafanelli, parlando
delle opere “Il moto delle cose” (di G. Pontiggia) e “La luce
di taglio” (di E. Pigliapoco). Le tre iniziative sono inserite
nell’ambito del Centenario del Liceo Scientifico Statale “F.
Masci” di Chieti (1923-2023). A chiudere, alle 18:00, al Museo
“C. Barbella”, l’artista Mandra Stella Cerrone presenterà la
sua  performance  CORPO  A  CORPO  |  MEMORIE  a  cura  di  Ivan
D’Alberto, direttore artistico del Centro di Archiviazione e
Promozione  della  Performing  Art  (CAPPA).  Nella  mattina  di
giovedì 26, nell’Auditorium del Museo Universitario, i poeti
Daniel Calabrese e Claudio Damiani incontreranno gli studenti
di alcune scuole secondarie di Chieti, mentre nel pomeriggio,
saranno  coinvolti  in  due  iniziative  aperte  a  tutta  la
cittadinanza. Il poeta argentino Daniel Calabrese, a Palazzo
de’ Mayo, parlerà del volume “Un cielo per le cose – Un cielo



para las cosas” in collaborazione con il Convitto Nazionale
“G. B. Vico”. Il poeta Claudio Damiani, invece, presenterà la
raccolta  “Prima  di  nascere”  nell’Auditorium  della  Scuola
secondaria di primo grado “V. Antonelli” in collaborazione con
l’Istituto  Comprensivo  3  Chieti.  In  serata  il  poeta  Jean
Portante e il bandoneonista César Stroscio daranno vita, nel
Museo “C. Barbella” al recital di poesia e musica “La strana
lingua”.  L’iniziativa  è  realizzata  in  collaborazione  con
l’Ambasciata in Italia del Granducato di Lussemburgo. Nella
mattina di venerdì 27, ultimo giorno del festival teatino, i
poeti  Jean  Portante  e  Maria  Borio,  nell’Auditorium  del
Rettorato  dell’UdA,  parleranno  di  poesia  agli  studenti  di
alcune  scuole  teatine  in  collaborazione  con  il  DiLASS
dell’Università  “G.  d’Annunzio”  di  Chieti-Pescara.  Nel
pomeriggio, a Palazzo De’ Mayo, Maria Borio tornerà a parlare
di poesia presentando la raccolta “Trasparenza”. A chiusura
del festival si terrà la conferenza “Tempo della memoria,
memoria del tempo” con gli interventi di Concetta Meri Leone,
filologa, e di Valentina Sturli, docente di Lettere comparate
dell’Università “G. d’Annunzio” di Chieti-Pescara”.

ECOSISTEMA  URBANO  2023,
Chieti  primo  capoluogo
d’Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023
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Sindaco e assessore Zappalorto: “Il nostro territorio ha fatto
un salto di 30 posizioni. Sostenibilità e differenziata sono
il percorso giusto per la città del futuro”

Chieti,  23  ottobre  2023.  Chieti  diventa  primo  capoluogo
d’Abruzzo nella classifica dei territori di Ecosistema Urbano
2023, l’indagine di Legambiente sullo stato di salute dei
capoluoghi di provincia italiana pubblicata sul Sole 24 Ore e
giunta alla trentesima edizione. Oggi a Roma la presentazione
del  report  sulle  performance  ambientali  di  105  Comuni
capoluogo che quest’anno vede Chieti, collocatasi al 51esimo
posto della classifica nazionale, guadagnare 30 posizioni di
quella  nazionale  e  fissarsi  al  primo  posto  di  quella
abruzzese,  seguita  da  Teramo  (57mo  posto,  -18  posizioni),
Pescara (75mo posto ma in crescita di 11 posizioni) e L’Aquila
all’85mo posto (-7 posizioni).

“Si tratta di un traguardo importante e gradito, segno del
buon lavoro svolto sull’Ambiente e sulla sostenibilità, che è
una delle nostre priorità – così il sindaco Diego Ferrara –
Siamo stati fra i primi Comuni in Italia ad arricchire la
delega  all’Ambiente  con  quella  alla  Transizione  ecologica,
tema che stiamo applicando concretamente al territorio sia con
i tanti progetti del PNRR che ci sono stati approvati e ci
consentiranno una rigenerazione urbana inedita e al passo con
materiali, risparmio energetico e tutela ambientale, sia pure
sulla tutela, intesa anche dal punto di vista del monitoraggio
del fenomeno del dissesto idrogeologico, ma anche attraverso
gesti compiuti in sinergia con altri enti del territorio”.

“C’è un cammino, su cui procederemo a passo sempre più deciso,
il salto avanti di Chieti è rilevante e gratificante per chi



amministra, un’evoluzione agevolata da un’azione sempre più
decisa da parte dell’Amministrazione verso la sostenibilità –
così  l’assessore  all’Ambiente  e  alla  Transizione  ecologica
Chiara  Zappalorto,  oggi  a  Roma  per  la  presentazione
dell’indagine  –  Sono  particolarmente  orgogliosa  di  questa
performance  che  nasce  nel  pieno  del  mandato  di  questa
Amministrazione e di cui possiamo rivendicare un merito che è
condiviso  con  la  città.  Grazie  alla  collaborazione  dei
cittadini, infatti, i nostri livelli di raccolta differenziata
sono sempre in costante crescita; continuo è il potenziamento
dei punti di raccolta con l’incremento di isole ecologiche;
abbiamo  aperto  un  percorso  di  cittadinanza  attiva  per  la
manutenzione e tutela del verde pubblico, rendendo possibili
le sponsorizzazioni; stiamo promuovendo un modello di sviluppo
moderno e consapevole, aprendo la strada a opere moderne e al
passo  coi  tempi  che  tuteleranno  l’ambiente,  facendolo
crescere; abbiamo contribuito a fondare il primo distretto
biologico della provincia di Chieti che ci aiuterà a tutelare
il km zero e la genuinità dei prodotti della terra che è la
nostra forza. Con il progetto Plastic free, che è divenuto
anche un premio che Chieti è riuscita ad aggiudicarsi grazie
all’impegno dell’assessorato all’Ambiente sulla sostenibilità,
abbiamo avviato anche una promozione senza precedenti verso i
giovani di stili di vita migliori e più sostenibili”.

GIANNI TAUCCI IL PRESIDENTE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023
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Marina  di  Pescara:  un  nuovo  cda  al  timone  del  Marina  di
Pescara

Pescara, 23 ottobre 2023. Si è insediato il nuovo cda del
Porto turistico Marina di Pescara, fiore all’occhiello della
città e non solo. Terzo porto turistico in Italia per scelte
legate alla sostenibilità, il Marina di Pescara vanta un ricco
cartellone  di  eventi  in  collaborazione  con  la  Camera  di
commercio Chieti Pescara.

“Ringrazio il presidente Gennaro Strever e la sua giunta per
questa nomina. Obiettivo del mio mandato” – dichiara Gianni
Taucci – è quello di rendere sempre più fruibile il porto,
aumentando la qualità dei servizi al diportista e promuovendo
il Marina di Pescara come un punto di partenza più che di
arrivo. Grazie alla sua posizione, il porto potrebbe diventare
porta di ingresso verso l’interno, valorizzando i percorsi
legati alla montagna, ai borghi ed all’enogastronomia, per una
fruizione a 360° dell’Abruzzo.”

Alla nuova visione turistica, si affianca anche una politica
sempre più attenta all’ambiente. “Ringrazio il già presidente
Salce e tutta la sua squadra per l’ottimo lavoro svolto e per
aver avviato una strategia di efficientamento energetico con
l’installazione  di  colonnine  per  il  risparmio  di  luce  ed
acqua. Il nuovo cda vuole continuare su questa strada green”.

A proposito di sostenibilità, il Marina di Pescara è stato
insignito recentemente del prestigioso riconoscimento del Blue
Marina Awards per il suo impegno e le sue iniziative nelle
aeree tematiche della sostenibilità, dell’innovazione, della
sicurezza e dell’accoglienza turistica (foto in allegato).



“Inoltre – continua il presidente Taucci – vorremmo riempire
il Marina di Pescara di iniziative invernali legate sia al
diportista, con attività formative ed informative, sia alla
cittadinanza  con  eventi  di  richiamo  che  ampliano  il  noto
cartellone estivo di Estatica.

Questi  gli  altri  componenti  del  CDA:  Camillo  Volpe
vicepresidente;  Stefania  Bosco;  Daniela  Di  Zio;  Cristian
Odoardi.  Riconfermato  il  Collegio  dei  revisori  dei  conti:
Pierluigi Balietti (presidente), Luigi Di Giosaffatte, Rosa Di
Nizio.

LA FAMIGLIA IN EUROPA con il
Ministro  Eugenia  Maria
Roccella
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Al centro del dibattito, le prospettive sociali, culturali e
antropologiche dentro cui è destinato e muoversi e ad essere
ripensato il tessuto familiare negli anni  post pandemici

Giulianova, 22 ottobre 2023. Promosso dalla Diocesi di Teramo
– Atri, dalla Federazione delle associazioni delle Famiglie
cattoliche in Europa (Fafce), dall’ Ufficio Nazionale della
Pastorale familiare e dalla Conferenza Episcopale d’Abruzzo e
Molise,  si  è  tenuto  questa  mattina,  e  si  chiuderà  nel
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pomeriggio, il Convegno Internazionale La famiglia in Europa
tra crisi e progettualità.

Hanno aperto i lavori il saluto del Vescovo di Teramo-Atri
Monsignor  Lorenzo  Leuzzi,  del  Presidente  della  Fondazione
Piccola Opera Domenico Rega e del Sindaco di Giulianova Jwan
Costantini  che,  ringraziando  gli  organizzatori  e  gli
intervenuti, ha avuto parole di particolare attenzione per gli
operatori della Piccola Opera Charitas, che al Convegno non ha
solo offerto gli spazi, ma ha fornito una cornice umana e
spirituale  preziosa,  quella  della  solidarietà  elevata  a
sistema di vita, a proposta umana prima che  socio-sanitaria.

Erano presenti in sala il Questore di Teramo Carmine Soriente,
il  Vicario  del  Prefetto  di  Teramo  Alberto  Di  Gaetano,  il
Colonnello  Carmelo  Grasso,  i  Comandanti  della  Compagnia  e
della Stazione Carabinieri di Giulianova, rispettivamente il
Capitano Nicolò Morandi ed il Luogotenente Angelo Varletta.

Anna e Dionisio Ulissi, coniugi responsabili della Pastorale
Familiare, hanno curato l’intervento d’apertura. Dopo di loro,
Vincenzo  Bassi,  Presidente  di  Fafce,  ha  relazionato
sull’importanza  della  rete  familiare  in  una  visione  di
crescita  spirituale  e  di  gestione  delle  politiche  sociali
europee.

Attorno alle 11, l’atteso arrivo del Ministro per la Famiglia,
la Natalità e le Pari Opportunità Eugenia Maria Roccella.

Il Ministro, prima di intervenire ai lavori del convegno, ha
risposto alle domande dei giornalisti.

L’Onorevole ha sottolineato come l’attuale Governo attribuisca
enorme importanza alla famiglia e al ruolo che essa riveste
nella formazione delle giovani generazioni e nella stabilità
del sistema sociale. Non è un caso, infatti, se la manovra di
bilancio ha previsto investimenti per un miliardo di euro
destinati  a  salvaguardare  il  benessere  delle  famiglie,  a
sostenerne le spese, a proteggerne gli equilibri relazionali



ed anche economici. Gli interventi principali messi in atto
intendono incoraggiare la natalità e mirano a  fronteggiare
efficacemente le sostanziali difficoltà che appesantiscono il
quotidiano di milioni di coppie. La famiglia, tanto forte da
dover farsi carico di responsabilità cruciali, eppure così
fragile  sotto  molteplici  punti  di  vista.  Su  questa
contraddizione il Governo Meloni ha deciso di intervenire, e
lo sta facendo in forme non astratte ma tangibili, con misure
destinate a porre la famiglia  al centro delle strategie di
governo  e, di rimando, delle scelte amministrative locali.

MURI PARLANTI – TALKING WALLS
3.0
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

I giovani presentano le opere di street-art realizzate nelle
scuole della provincia

Chieti,  20  ottobre  2023.  Colore,  bellezza,  partecipazione,
muri che “raccontano” il punto di vista dei giovani studenti
della  Provincia  di  Chieti.  Saranno  gli  oltre  100  giovani
partecipanti del progetto Muri Parlanti-Talking Walls 3.0 i
protagonisti delle presentazioni pubbliche che si terranno nel
mese di ottobre a Chieti, Lanciano e Vasto: l’obiettivo è
raccontare e presentare alle rispettive comunità scolastiche e
cittadine le opere di street-art realizzate sulle pareti di
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alcune  scuole  superiori  di  proprietà  della  Provincia  di
Chieti.

“Muri Parlanti – Talking Walls 3.0” – progetto che vede la
Provincia  di Chieti capofila di un partenariato composto da
Unpli Chieti, Picsat Abruzzo, Istituto superiore “V. Emanuele
II” di Lanciano e Art Bike Run+Wine – è un’iniziativa rivolta
a 100 giovani studenti della Provincia di Chieti che intende
promuovere  l’arte  urbana  come  strumento  di  espressione,
creatività e inclusione sociale tra i giovani. Gli studenti
delle scuole coinvolte in questa prima esperienza – Itcg De
Sterlich di Chieti, Liceo scientifico Galilei di Lanciano,
Polo  liceale  Pantini-Pudente  di  Vasto  e  Liceo  classico
V.Emanuele II di Lanciano – hanno espresso e condiviso il loro
talento artistico realizzando opere di street-art sulle pareti
delle scuole che raccontano storie, speranze e le sfide della
loro generazione. Tutor d’eccezione del progetto sono stati
gli studenti del Liceo artistico “Palizzi” di Lanciano, che
negli anni precedenti hanno realizzato diversi interventi di
street-art sulle pareti dell’istituto con la partecipazione di
artisti di livello internazionale.

Le presentazioni pubbliche dei murales realizzati si terranno
mercoledì 4 ottobre a Vasto, davanti la palestra della sede
del  liceo  delle  Scienze  umane  di  via  Madonna  dell’Asilo;
giovedì 12 ottobre a Chieti, nel cortile interno dell’Itc De
Sterlich  in  via  Colonnetta  99;  mercoledì  18  ottobre  a
Lanciano,  nel  cortile  di  ingresso  del  Liceo  scientifico
Galilei in via don Minzoni; lunedì 23 ottobre a Lanciano, nel
cortile interno del Liceo classico V.Emanuele II con ingresso
da via Bologna. Tutte le presentazioni avranno inizio alle ore
11. Durante gli eventi in programma, i giovani presenteranno
le  opere  e  racconteranno  l’esperienza  vissuta  durante  il
processo  creativo,  coordinato  dal  direttore  artistico  del
progetto Nicola Di Totto.

“Le opere realizzate dai giovani non solo decorano le pareti
delle  scuole,  ma  sono  capaci  di  lasciare  un  segno



significativo nel contesto urbano in cui gli istituti sono
inseriti, portando bellezza e colore per un ideale museo a
cielo aperto, liberamente fruibile da tutti. Questa è l’idea
alla base di Muri Parlanti, un progetto che abbiamo raccolto
ed esteso alla comunità studentesca provinciale dalla felice
intuizione dell’allora assessora alla Cultura Marusca Miscia,
che nel 2020 diede vita a questa iniziativa a Lanciano. Anche
Vasto  di  recente  ha  accolto  questa  esperienza  d’arte
portandola nel quartiere San Paolo, grazie all’interessamento
dell’assessore  alle  Politiche  sociali  Paola  Cianci.  Le
presentazioni  pubbliche  saranno  occasioni  preziose  per
condividere con le nostre giovani riflessioni sui concetti di
bene comune, ambiente, cultura, futuro e per rafforzare il
legame  tra  le  giovani  generazioni  e  le  comunità  in  cui
vivono”,  dichiara  il  presidente  della  Provincia  di  Chieti
Francesco Menna.

“Il progetto Muri Parlanti – Talking Walls 3.0 non sarebbe
stato possibile senza il sostegno di Unione Province Italiane
che ha accolto la nostra iniziativa nell’ambito di Azione
Province  Giovani,  finanziandola  attraverso  il  dipartimento
delle Politiche giovanili della Presidenza del Consiglio dei
ministri. Un particolare ringraziamento va alle dirigenti e ai
docenti  degli  istituti  scolastici  coinvolti  e  ai  preziosi
partner del progetto: tutti loro hanno contribuito a rendere
concreta questa iniziativa straordinaria per gli oltre cento
giovani, veri protagonisti di creatività e arte urbana nella
Provincia di Chieti”, sottolinea il consigliere delegato alle
politiche giovanili Davide Caporale.

Informazioni su “Muri Parlanti – Talking Walls 3.0”

Il  progetto  “Muri  Parlanti  –  Talking  Walls  3.0”  è
un’iniziativa di street art che coinvolge oltre 100 giovani
artisti delle scuole della Provincia di Chieti. Il programma
promuove l’arte urbana come mezzo di espressione e inclusione
sociale, permettendo ai giovani di trasformare le pareti delle
scuole in opere d’arte significative. Il progetto è stato



promosso  nell’ambito  di  Azione  Province  Giovani  di  Unione
Province  Italiane  e  finanziato  dal  dipartimento  delle
Politiche  giovanili  della  Presidenza  del  Consiglio  dei
Ministri. Sono state realizzati interventi di street-art nelle
scuole superiori Itc De Sterlich Chieti, Liceo scientifico
Galilei Lanciano, Polo liceale Pantini-Pudente Vasto e Liceo
classico  V.Emanuele  II  Lanciano,  oltre  che  lungo  la
ciclopedonale  Via  Verde  Costa  dei  Trabocchi.

Il  video  documentario  di  Muri  Parlanti:
www.youtube.com/watch?v=Y55DgempVJU

Calendario presentazioni pubbliche Muri Parlanti-Talking Walls
3.0

4 ottobre ore 11 – Palestra liceo Scienze Umane via Madonna
dell’Asilo 37 Vasto

12 ottobre ore 11 – Itc De Sterlich via Colonnetta 99 Chieti

18 ottobre ore 11 – Liceo scientifico Galilei via don Minzoni
11 Lanciano

23 ottobre ore 11 – Liceo classico V.Emanuele II via Bologna 8
Lanciano

NAVE STRANIERA DETENUTA DALLA
CAPITANERIA DI PORTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023
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Carenze sulla sicurezza della navigazione

Ortona, 21 ottobre 2023. Una nave battente bandiera Vanuatu,
uno Stato arcipelago dell’Oceano Pacifico, è stata detenuta
dalla  Capitaneria  di  porto  di  Ortona  per  rilevanti
irregolarità alle norme contenute nelle principali convenzioni
internazionali sul trasporto marittimo.

La  “detenzione”,  vero  e  proprio  “fermo  amministrativo”,  è
stata  disposta  a  seguito  di  un’ispezione  tecnico-operativa
effettuata a bordo da militari del Corpo abilitati ispettori
PSC (Port State Control) della Direzione marittima di Pescara,
nel corso della quale sono state rilevate ben 16 deficienze
documentali,  strutturali  e  sulle  condizioni  di  vita
dell’equipaggio. La nave fermata è una general cargo adibita
al trasporto di cereali, lunga 80 metri e di 2 mila tonnellate
di stazza lorda.

La detenzione è una misura che viene adottata a tutela della
sicurezza della navigazione e dei lavoratori imbarcati sulle
unità straniere che scalano i porti dei Paesi aderenti al
Memorandum  of  Understanding  di  Parigi,  un  accordo
internazionale che si prefigge l’obiettivo di migliorare gli
standard  di  sicurezza  delle  navi  attraverso  un  sistema
armonizzato  e  condiviso  di  controlli  e  di  sanzioni  che
arrivano  sino  a  prevedere  la  “messa  al  bando”  dai  porti
europei delle unità che non rispettano i parametri minimi di
sicurezza riconosciuti.

Tra  le  deficienze  che  sono  state  rilevate  a  bordo  dal
personale ispettivo della Guardia Costiera, le più rilevanti
concernono  la  scarsa  familiarizzazione  da  parte



dell’equipaggio, composto da marittimi di diverse nazionalità,
con alcune delle procedure di emergenza a bordo, le difficoltà
di comunicazione tra i membri stessi dell’equipaggio, carenze
della documentazione nautica e le non soddisfacenti condizioni
igienico-sanitarie dei locali di vita di bordo.

Il  provvedimento  di  detenzione,  previsto  dalla  Direttiva
2009/16  dell’UE,  recepita  dall’ordinamento  legislativo
italiano con il d.lgs. 53 del 2011, è stato emanato a seguito
di un’ispezione durata circa 8 ore.

La nave detenuta potrà riprendere il suo regolare servizio
solo dopo aver rimediato alle deficienze riscontrate.

SENTIERI D’AUTUNNO – SAPERI E
SAPORI la 18^ edizione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Un evento tutto da gustare, 21 e 22 ottobre  

Paglieta, 20 ottobre 2023. Paglieta si prepara ad accogliere
l’attesissimo  evento  “Sentieri  d’Autunno”  nella  sua  18ª
edizione,  un  weekend  dedicato  all’esplorazione  di  sapori,
storia e cultura locale. Quest’anno, l’evento si terrà sabato
21  e  domenica  22  ottobre,  offrendo  un  programma  ricco  di
esperienze culinarie, mostre, musica live e laboratori per
bambini.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/20/sentieri-dautunno-saperi-e-sapori-la-18-edizione/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/20/sentieri-dautunno-saperi-e-sapori-la-18-edizione/


Programma dell’Evento, tra  arte e letteratura in primo piano:

Mostra di pittura – “Vento astratto, la potenza del1.
colore”-

FRANCO VANNI. Dal 21 al 28 ottobre, con orario 19:15  e fino
alle 21:15 – Palazzo Piccirilli.

“Esperienze Materiche” -Mostra personale di PIER GIORGIO
DI GIACOMO – Palazzo Piccirilli;
“Mostra di dipinti olio su tela” – LUCIANO BASCIANO –
Palazzo Piccirilli;
“Fantasticando””  di  ROBERTO  MICOLUCCI  –  Palazzo
Piccirilli;
“Mandala dipinti a mano” ARMIDA TUMINI –  Via Codacchio;
“Mostra  fotografica  in  memoria  del  noto  fotoreporter
lancianese “Arnolfo Paolucci” , dal titolo: “Il ricordo
nelle immagini” piazza Roma. Arnolfo è scomparso nel
marzo del 2023, aveva collaborato per oltre 30 anni con
varie  testate  giornalistiche  abruzzesi,  il  Tempo,  il
Messaggero e il Centro. Il suo archivio fotografico,
allestito dalla Biblioteca comunale,  dalla Pro Loco
Paglieta APS e dal Museo delle Tradizioni popolari, “ è
molto ampio, ma si è preferito attingere ad alcune foto
che raccontano dei  momenti liberi di Arnolfo, un grande
professionista e persona perbene.
“Mostra di Diamond Painting – Piazza Roma;
“Olio su Tela” – MICAELA D’ONOFRIO –  Corso Vittorio
Emanuele;
“Caricaturista e fumettista” –  MARCO FIORENZA Centro
storico itinerante.

Le opere  degli artisti potranno essere ammirate  sabato 21,
dalle ore 19 e fino alle 23:20,  e domenica 22, dalle 10 alle
23:30.  Sabato  alle  ore  21,  presentazione  del  libro  del
professor Franco A. Paolucci, Titolo dell’opera: “ 24 ore



ovvero Lo stato effimero del cuore” – Palazzo Piccirilli.
Domenica  alle  ore  17:30,  l’architetto   Maria  Gemma
Pellicciotta  illustrerà   il  suo  volume:  “La  Strada  della
Luce”, edito da Solfanelli.

Sabato 21 Ottobre,  l’evento avrà inizio alle ore 18 con la
cerimonia del taglio del nastro, seguita dall’apertura degli
stand  gastronomici  alle  ore  19.  Domenica  22  Ottobre,   la
giornata  partirà   con  una  dimostrazione  di  combattimento
medievale  e  tiro  con  l’arco  a  cura  dell’associazione  di
Rievocazione  storica  “Armigeri  e  Balestieri  Città  di
Bucchianico”, dalle ore 10 alle 12. Successivamente, alle 10
alle 11,30 si terrà un “Yoga Day”. Il pranzo sarà servito alle
ore 13, e gli stand saranno nuovamente operativi con dei menù
super gettonati, come la regina della serata: “la pasta alla
mugnaia”,  alle  ore  18.  Inoltre,  un  servizio  navetta  sarà
disponibile per il trasporto.

Esplorazione Storica e Culturale:

Lungo Via del Castello, alcune foto storiche di Paglieta tra
Ottocento  e  Novecento  saranno  esposte  ai  muri,  offrendo
un’interessante finestra sulla storia del paese. A metà della
salita, un vicolo ospiterà libri che raccontano la storia di
Paglieta.  L’intero centro storico sarà animato da “Saperi e
Sapori,” un allestimento curato con passione e impegno dalla
locale Pro Loco, guidata da Daniele Di Florio. Domenica 22,
dalle ore 16,30, piazza Largo Castello, accoglierà i bambini
per loro: laboratori di lettura e scrittura creativa, rivolti
ai bimbi dai 4 ai 10 anni.  .

Il Sindaco di Paglieta, avv. Ernesto Graziani, ha dichiarato:
“Sentieri  D’Autunno  è  un’occasione  unica  per  celebrare  la
nostra  storia,  cultura  e  i  sapori  autentici  della  nostra
terra. Questa edizione della rinomata manifestazione del buon
gusto e delle iniziative culturali sarà arricchita da artisti
locali  ed  autori  di  opere  letterarie,  con  uno  scrittore
proveniente da Cisternino (BR)  e da Pescara. Gli ingredienti



per vivere uno straordinario fine settimana, ci sono tutti, e
vi aspettiamo numerosi!”

Note  di  alcuni  protagonisti  che  parteciperanno  a  Sentieri
d’Autunno, inviate dagli artisti ed autori.

Franco  Vanni  è  nato  a  Pescara  dove  vive  e  lavora.  Ha
conseguito il diploma di maturità quinquennale presso il Liceo
Artistico Statale di

Pescara  dove  è  stato  allievo  dell’artista  di  fama
internazionale Ettore Spalletti, vincitore della Biennale di
Venezia.  Successivamente  ha  frequentato  la  Facoltà  di
Architettura della città adriatica. Ha al suo attivo oltre 400
mostre in tutto il mondo. Oltre cento tra critici, poeti,
giornalisti, musicisti e registi hanno scritto sulla sua arte,
si ricorda la sinfonia critico-letteraria sulla sua arte che
gli è stata dedicata da Ennio Morricone, uno dei maggiori
musicisti e compositori di tutti i tempi. La sua arte risulta
così  chiaramente  leggibile,  vanno  prese  in  considerazione
l’arte programmata nella rivisitata logica di Bruno Munari, la
pop-art  per  i  suoi  aspetti  grafico  pubblicitari,  un  tale
integrarsi di esperienze spinge fino alla transavanguardia e
senz’altro  verso  quel  mondo  di  Nicola  De  Maria  che  ha
prediletto  l’essenzialità  delle  linee  e  delle  forme
geometriche  nei  grandi  spazi  piani  e  volumetrici.  La
composizione diventa una sorta di gioco nel quale l’artista
sembra ritrovare la gioia didipingere anche al di fuori delle
regole precostituite.

Roberto  Micolucci,  artista  lancianese  ma  fossacesiamo  di
adozione. Opera con materiali vari e con diverse tecniche, dal
quadro  che  si  direbbe  tradizionale  (nel  modus  pittorico)
all’installazione oggettuale e materica dei tempi nuovi. La
serie che esporrà a Paglieta s’intitola: fantasticando” ed è 
costituita  da  una  dozzina  di  lavori  che  hanno  la
caratteristica di presentarsi come immagini e situazioni che
vengono fuori da un mondo fantastico, gioioso e infantile,



ricche di colori e ironia.

Franco F. A. Paolucci nato a Pescara, da diversi decenni vive
e  opera  a  Cisternino  in  prov.  di  Brindisi.  Architetto  di
formazione,  ex  docente  di  Disegno  e  Storia  dell’arte  nei
Licei, ha organizzato convegni e mostre sulla salvaguardia dei
Centri Storici e redattore di un mensile. Ha collaborato con
rilievi  grafici  al  libro  “Arte  Medievale  nelle  lamie  di
Fasano” di M. Hermann ed è coautore con Filomena Vignola del
libro: “Cisternino. Il monumento ai Caduti”, ha curato nel
libro”Giardini storici della Puglia” ed. Italia Nostra. Ultima
pubblicazione sue foto nella collana “Fotogrammi” ed. Pagine –
Roma.   Negli  anni  gli  sono  stati  attribuiti  diversi
riconoscimenti personali in concorsi di poesia e fotografia,
ma  questa  è  la  sua  prima  raccolta  poetica.  Il  tema
fondamentale  dell’opera  è  l’amore  nelle  sue  varie  forme
percepite nel tempo e originate da circostanze diverse come:
incontri  casuali,  riflessioni  personali,  percezioni  della
vita, senso di appartenenza al mistero.  L’uso delle parole è
semplice e immediato così da essere comprensibile e poter 
giungere  al  cuore  di  ciascuno.  Negli  anni  gli  sono  stati
attribuiti  diversi  riconoscimenti  personali  in  concorsi  di
poesia efotografia, ma questa è la sua prima raccolta poetica.
Il tema fondamentale dell’opera è l’amore nelle sue varie
forme percepite nel tempo e originate da circostanze diverse
come:  incontri  casuali,  riflessioni  personali,  percezioni
della vita, senso di appartenenza al mistero.  L’uso delle
parole è semplice e immediato così da essere comprensibile e
poter  giungere al cuore di ciascuno.

Maria  Gemma  Pellicciotta,  nata  a  Perano  (CH)  e  vive  a
Pescara.  Architetto e  docente nelle Scuole Secondarie di 1°
grado. Dedita alla cultura e all’arte coadiuva Luigi Baldacci,
suo marito, pittore e scultore. Ha istituito e conduce da
diciannove  anni il Premio Letterario  “R. Pellicciotta”” a
Perano,  che  intesta  a  suo  padre  Raffaele  Pellicciotta,
illustre  professore  medico  specializzato  nelle  malattie



tropicali e subtropicali Si rivela scrittrice e scrive due
libri: “Dal Po al Sangro – la maestra rossa” e “La strada
della luce”.

VIABILITÀ, LAVORI IN CORSO SU
SP225
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

Chiusura al traffico sul ponte rotto di Borrello

Chieti, 20 ottobre 2023. Il settore Viabilità della Provincia
di Chieti ha ordinato la chiusura della Sp 225 Sangritana2 per
lavori al km 31+130 in territorio di Borrello, con conseguente
deviazione del traffico sulla viabilità alternativa locale. La
chiusura sarà operativa dalle ore 9 del 23 ottobre, data di
inizio lavori, alle ore 17 del 24 novembre.

L’ordinanza è stata emessa per consentire l’esecuzione dei
lavori di sistemazione del ponte che si trova lungo la Sp 225
Sangritana2, interessata da interventi di messa in sicurezza
da parte dell’impresa Coedil4 di Castiglione Messer Marino. 
La  chiusura  al  transito  veicolare  del  tratto  di  strada
interessato  dagli  interventi  sul  ponte  riguardano  l’intera
carreggiata ed è dunque esclusa la possibilità di poterli
realizzare in presenza di traffico.

Nei giorni scorsi si è svolto un sopralluogo lungo la Sp225
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alla  presenza  del  Dirigente  del  settore  Viabilità  Paola
Campitelli, dei responsabili degli uffici tecnici provinciali,
del  vicepresidente  della  Provincia  Arturo  Scopino,  del
direttore  dei  lavori  Stefano  Dal  Pozzo  e  dei  Sindaci  di
Borrello,  Gamberale,  Quadri  e  Sant’Angelo  del  Pesco  per
concordare e valutare le alternative della viabilità utili a
limitare  i  disagi  che  subiranno  pendolari,  studenti  e
lavoratori  nel  mese  di  chiusura.

“Si  tratta  di  lavori  importanti  che  riguardano  la  strada
provinciale 225 Sangritana 2, dove sono previsti interventi
per 360.000 euro nell’ambito del più ampio piano di interventi
locali sulla viabilità provinciale con fondi Fsc. Ci saranno
dei disagi alla viabilità con la chiusura del traffico sul
ponte,  ma  è  necessario  eseguire  in  sicurezza  l’intervento
tanto atteso dalla comunità locale”, dichiara il Presidente
della Provincia Francesco Menna.

A SPASSO CON GIULIA per le
vie del centro storico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

I bambini della Scuola Bambin Gesù invadono festosamente la
stanza del Sindaco Jwan Costantini

Giulianova, 20 ottobre 2023. Hanno visitato il centro storico
e, una volta in municipio, hanno consegnato al Sindaco Jwan
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Costantini  e  al  Vicesindaco  Lidia  Albani  una  cartolina
indirizzata ai cittadini di Giulianova, gli stessi che “dal 7
ottobre 1931 manifestano affetto e stima” alla loro scuola.

È stata pacifica ma festosa, questa mattina, l’invasione dei
piccoli iscritti alla Scuola Bambin Gesù, protagonisti del
progetto A spasso con Giulia. Una visita gradita, la loro, che
ha  visto  la  presenza  del  Sindaco  Jwan  Costantini  e  del
Vicesindaco  Lidia  Albani.  Dopo  una  breve  sosta  in  sala
consiliare, i bambini sono stati accolti nello studio del
Primo Cittadino. La loro cartolina, a firma della direttrice,
suor Francisca Maria Gomes Martins, è stata collocata bene in
vista.  Per  uno  dei  bambini,  l’emozione  di  indossare,  per
qualche minuto, la fascia tricolore.

NASCE  L’EMMET  CLUB  un  Live
Music Club con spettacoli dal
vivo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 3 Novembre 2023

La  serata  inaugurale  oggi,  all’Outlet  Village  di  Città
Sant’Angelo

Città Sant’Angelo, 20 ottobre 2023. Partirà oggi, venerdì 20
ottobre,  il  progetto  dell’Emmet  Club,  un  Live  Music  Club
aperto solo in occasione di spettacoli dal vivo. Nascerà nel
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cuore  del  Colibrì  Ensemble,  nella  sua  “casa”,  all’Outlet
Village di Città Sant’Angelo.

La programmazione del club spazierà a 360 gradi dal jazz, al
blues, al rock, al pop ai cantautori, coinvolgendo tutti i
generi  musicali.  Ma  l’Emmet  non  sarà  solo  musica:  il  suo
palcoscenico  infatti  ospiterà  anche  cabaret,  teatro,
presentazioni e altre attività culturali. Uno spazio riservato
ai soci con tessera annuale. L’opening offrirà al pubblico un
open-stage & jam session che vedrà i Four on six in veste di
special guest. La stessa band sarà poi protagonista il giorno
successivo al Flaiano in occasione di uno degli appuntamenti
della Stagione 23-24 del Colibrì Ensemble.

Diverse  serate  si  svolgeranno  in  questa  sede,  ma  non
mancheranno  incursioni  anche  all’Auditorium  Flaiano,  in
occasione di vere e proprie collaborazioni con il Colibrì,
come il 19 novembre in Brandebur jazz o come nel caso del
concerto  di  The  Bass  Gang,  in  programma  il  prossimo  13
gennaio.

“Abbiamo immaginato di essere in un locale anni 30 – spiega
Andrea Gallo, ideatore del progetto e direttore artistico –
con una platea fatta di tavolini ciascuno con una piccola
lampada al centro, con luce calda, un bancone vintage, un
palco al centro dell’attenzione”.

Il club è intitolato a Emmet Ray personaggio immaginario,
formidabile chitarrista, interpretato da Sean Penn, nel film
Accordi e Disaccordi scritto e diretto da Woody Allen, nel
1999. Emmet è considerato il secondo chitarrista jazz manouche
più bravo al mondo dopo Django Reinhardt, da lui ammirato come
una divinità a tal punto dall’esserne ossessionato e svenire
al suo incontro.

“Il personaggio incarna la figura del musicista sognatore,
infantile,  visionario,  egocentrico,  capriccioso,
contraddittorio  –  continua  Gallo  –  un  artista   in  fondo



sensibile, devoto alla sua musica, tanto geniale sul palco,
quanto una frana nella vita di tutti i giorni”.


